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________________________________________

Je vous remercie pour cette initiative de rassembler les entrepreneurs d'Amérique latine pour
aborder les questions sociales qui nous touchent tous, telles qu’entre autres l'emploi, la migration,
le changement climatique et le développement humain intégral.

J'ai remarqué que les préoccupations que vous soulevez sont également présentes dans d'autres
parties du monde, c'est pourquoi cet échange peut nous aider à unir nos forces pour affronter
ensemble les problèmes qui sont désormais communs à toute la famille humaine.

Comme je l'ai dit précédemment à un groupe d'hommes d'affaires européens, il est essentiel
d'aborder notre travail dans une perspective de culture de la rencontre. Ce sont les valeurs d'une
telle culture qui inspirent le monde des affaires à se défendre contre les ombres du mal, qui nous
envahissent lorsque le profit à tout prix déforme nos relations, au point d’avilir et d'asservir les
personnes. La culture de la rencontre, en revanche, exprime la recherche du bien commun,
contribuant ainsi à dissiper ces ombres.

Et ces valeurs se concrétisent de manière tangible dans les nombreux efforts quotidiens et
sacrifices que vos entreprises font pour avancer, former et mettre à jour leurs travailleurs, éviter
les conflits et prévenir la douleur des licenciements, conscients également qu'il y a une famille
derrière chaque travailleur, et la société dans son ensemble.

Je vous propose donc d'être comme les premiers disciples de Jésus, «constructeurs de réseaux».
C'est à cela qu'ils travaillaient, afin de pouvoir pêcher. Pour mener à bien leur travail de pêcheurs,
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ils devaient tisser des filets, des filets solides et efficaces. De la même manière, pour affronter le
monde et les tempêtes qui se présentent, et atteindre l'objectif que vous recherchez, vous devez
être unis, créer des réseaux, vous entraider. Le service que vous exercez n'est pas abstrait pour
chaque personne et chaque peuple; c'est un service à chaque personne, un service à chaque
peuple, et c'est pourquoi il est nécessaire d'agir ensemble, en ne contournant personne et en ne
laissant personne de côté. C'est un défi assez complexe.

Il est significatif que vous ayez choisi de venir à Rome pour cette réunion. Ici se trouve la tombe
de l'apôtre Pierre — un expert en tissage et en réparation de filets — et les pas de nombreux
disciples du Seigneur de tous les temps qui, par leur témoignage quotidien et animés par la foi,
ont pu — avec la grâce de Dieu — transformer leur environnement à la lumière de l'Evangile. Que
ces exemples vous aident également à vous renouveler intérieurement pour avancer.

Ainsi, nous pourrions dire que nous avons un outil précieux: les filets, et une boussole: l'Evangile.
Il est maintenant temps de dialoguer sur la meilleure façon de les mettre en pratique. Nous
pourrions ajouter que nous avons également une ancre: l'espérance. Et maintenant, nous
pouvons prendre le large, en étant confiants que c'est Dieu qui nous guide et nous accompagne
sur le chemin.

Que Jésus vous bénisse, qu'il bénisse vos familles et ceux qui font partie de vos entreprises, et
que la Sainte Vierge veille sur vous. Et n'oubliez pas de prier pour moi.
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